

Trendige Bäume tragen heuer Röcke

Kleider machen Bäume: Die Grazer Künstlerin Anna Gerlitz schneidert Mode auf den Stamm.

ALEXANDRA NEUMAYER
alexandra.neumayer@woche.at

Brauchen Bäume Kleider? „Ja!“ meint Anna Gerlitz. Seit 2000 entwirft die Künstlerin Maßanfertigungen für Stämme und Äste. „Angefangen hat es vor etwa sieben Jahren, damals habe ich eng anliegende, bunte Baumanzüge kreiert“, erzählt die gebürtige Hartbergerin, die die Liebe in die Murmetropole verschlagen hat. Eine zweite Rinde quasi, die aber sehr wohl mehr als nur ausgeflippte Spielerei sein soll.

„Ich will den Leuten damit die Augen dafür öffnen, dass

Bäume Lebewesen sind. Wenn sie Kleider tragen, nimmt man sie eher als solche wahr“, glaubt Gerlitz. Eine Idee, der offensichtlich auch andere etwas abgewinnen können. Die Künstlerin hat bereits in etlichen Privatgärten, aber auch beim Wiener Palais Rasumofsky und im Hartberger Schlosspark für modisches Understatement am Stamm gesorgt. Derzeit kleidet sie gerade einen Baum im Garten des Grazer Architekten Hermann Eisenköck ein.

Vom Anzug zum Kleid

Erst nach und nach ist die Idee entstanden, nicht nur Anzüge, sondern richtige Kleider zu nähen. Bis zu zwei Wochen näht Gerlitz an so einem Stück, dafür kann der Baum dann mit Reifrock, verspielten Blütenapplikationen, einem Ausschnitt, der ordentlich Rinde sehen

lässt, und schmalen Ärmeln für die Äste modisch so richtig auftrumpfen.

„Prinzipiell halten meine Kleidungsstücke einiges aus und sind witterungsbeständig, es kommt allerdings vor, dass ein Baum aus seinem Gewand herauswächst“, schmunzelt Gerlitz. Dann muss man Anzug oder Rock abnehmen – und ein neues Modell bestellen. Kein billiger Spaß, immerhin kommt so ein Designermodell auf bis zu 1500 Euro.

i ANNA GERLITZ

Anna Gerlitz hat an der Universität für angewandte Kunst in Wien ein Studium in Bildhauerei, freie Grafik und Tapiserie abgeschlossen. Sie wird heuer bei der Künstlerklausur der „Styrian Art Foundation“ in Stift Rein dabei sein. Mehr Informationen unter www.gerlitz.at.



Bäume, die etwas von sich halten,

tragen in dieser Saison verspielte Röcke, meint zumindest Anna Gerlitz. geopho.com